

REVELA UN GENERAL A "THE ASSOCIATED PRESS"

Extremistas Chilenos Perecen en Argentina

- Desde el 9 de febrero de este año unos 800 guerrilleros han perecido o caído presos en la guerrilla rural de Tucumán
- Entre ellos figuran chilenos

TUCUMAN (Argentina), 30 (AP).— Chilenos y uruguayos pelean y mueren junto a los guerrilleros argentinos del Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), organización marxista de lucha guerrillera contra las fuerzas del Gobierno en las montañas del norte en Tucumán, dice un general del Ejército.

Las guerrillas del ERP, dijo el oficial, son entrenadas por terroristas cubanos y argelinos. Por lo menos 800 guerrilleros, incluso chilenos y uruguayos, han muerto en acción o han sido heridos o capturados en la campaña que el Ejército inició el 9 de febrero, añadió el general. La cifra divulgada anteriormente era 350.

Hasta ahora entre los cientos de guerrilleros que el Ejército dice haber capturado o muerto en Tucumán no se ha dado a conocer los nombres de ningún extranjero.

Cifras extraoficiales estiman el número total de guerrilleros de combate en 2.000, aunque las pequeñas células del ERP son apoyadas también por cientos de personas.

Fuentes de Inteligencia dicen que el ERP ha sufrido serios reveses por la policía en Buenos Aires y otras ciudades, pero sus principales líderes están vivos y prófugos.

El general es uno de los oficiales a cargo de la campaña antiguerrillera de Tucumán, 1.800 kilómetros al norte de Buenos Aires. No quiso que se le identificara.

Habló durante una entrevista exclusiva con The Associated Press tres días después de que una carga explosiva plantada en una pista del aeropuerto local destruyó y voló a un transporte militar de tropas C-130, causando 5 muertos y 25 heridos entre sus 114 ocupantes.

El avión llevaba gendarmes fronterizos y otras tropas de seguridad de regreso a casa, luego de una campaña de 60 días.

El ejército culpó del atentado a terroristas de izquierda y el grupo guerrillero clandestino izquierdista Montoneros se responsabilizó con el ataque.

Algunas fuentes del ejército piensan que es posible que Montoneros y el ERP, las dos organizaciones terroristas de izquierda de más importancia en Argentina, actuaron conjuntamente en este hecho.

Unos 200 soldados adicionales fueron enviados a las montañas de Tucumán el viernes para perseguir a los terroristas después de la explosión.

Según el general, chilenos, uruguayos y argentinos han perecido, o han sido heridos y capturados, en la lucha contra el ERP. Aseguró que en la región hay terroristas argelinos y cubanos que entrenan a los demás. No dio más detalles.

En Buenos Aires, el senador Hipólito Yrigoyen oficialmente exigió una explicación la semana pasada de parte del Gobierno de la Presidenta Isabel Perón, en el sentido de que marxistas chilenos han sido muertos en Argentina.

En una conferencia de prensa clandestina efectuada en febrero de 1974, líderes del ERP dieron a corresponsales extranjeros que habían aceptado intercambiar hombres, armas y

dinero con guerrilleros de países vecinos, los Tupamaros, de Uruguay; el Ejército de Liberación Nacional (ELN), de Bolivia, y el Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), de Chile.

Los líderes del ERP han dicho que la unión significaba que el ERP podía pedir prestados militantes exiliados de esos países.

El general dijo que todavía hay quizá 200 guerrilleros operando en la región y que unos 1.500 soldados los persiguen.

"La guerrilla no está derrotada", agregó; "es un proceso lento, pero firme; y además hay que luchar contra los que vienen de refuerzo de otros países y provincias".

Los guerrilleros del ERP convirtieron a las montañas de Tucumán en una área importante de operación debido a su vegetación semitropical, áreas virtualmente inaccesibles, dijo el oficial.

"Los terroristas están fuertemente armados y en casi todos los combates resisten hasta la muerte", agregó. El Ejército informó haber dado muerte a 14 guerrilleros en dos encuentros separados en el último mes.

"Ir caminando por esas montañas es peligroso porque los terroristas se aparecen de cualquier lado... y desde un helicóptero poco se puede hacer porque la selva impide ver", agregó. "Además, los guerrilleros tienen armas de alcance capaces de derribar a cualquier helicóptero".

Dijo que los guerrilleros han conseguido sus armas y municiones en ataques contra instalaciones militares. Los más recientes ocurrieron a fines del último año en las provincias norteñas de Córdoba y Catamarca.

"Esta es una lucha no convencional, lenta, pero, aseguro que nosotros seremos implacables", dijo el oficial.

El ERP apareció por primera vez en 1970 en la ciudad industrial de Rosario, a 400 kilómetros al norte de Buenos Aires, cuando atacó una estación de policía para conseguir armas. Los ataques se intensificaron después.

Según fuentes de Inteligencia, el ERP opera alrededor del país con un sistema de células pequeñas además de 500 guerrilleros de combate apoyados por veintenas de otras personas, incluso mujeres.

El ERP ha realizado secuestros para conseguir dinero con rescates de millones de dólares. Secuestró al ejecutivo norteamericano Victor Samuelson, de la Exxon, el año pasado, y sólo lo liberó luego del pago de un rescate por 14,2 millones de dólares.

Los líderes del ERP han dicho que sus objetivos son eliminar la explotación extranjera y reemplazar al Ejército "represivo" con una milicia del pueblo.

Fuentes de Inteligencia creen que los militantes del ERP son entrenados rigurosamente en lo ideológico y en lo físico, incluso con varios meses de trabajo en factorías para obtener contacto con los obreros. Las fuentes creen que muchos vienen de las clases medias y han trabajado en negocios y en las profesiones.